
ATA DA 69ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XV PLENÁRIO 1 

REALIZADA EM 11/05/2019. 2 

 3 

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e dezenove, com início às 09 horas, 4 

realizou-se a 69ª Plenária do XV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 

Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Aparecida Maria de 6 

Souza B. Cruvinel, Cláudia Natividade, Dalcira Ferrão, Délcio Fernando Guimarães 7 

Pereira, Érica Andrade Rocha, Felipe Viegas Tameirão, Leila Aparecida Silveira, Letícia 8 

Gonçalves, Madalena Luiz Tolentino, Reinaldo da Silva Júnior, Stela Maris Bretas 9 

Souza, e os Conselheiros Suplentes Ernane Gonçalves Maciel, Filippe de Mello 10 

Lopes, Paula Lins Khoury, Roseli Aparecida de Melo, Vilene Eulálio Magalhães, 11 

Waldomiro Epifânio Bueno Salles e Yghor Queiroz Gomes. Quórum de Conselheiros 12 

Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros Efetivos presentes, totalizando 11, 13 

tendo o Plenário elevado à condição de conselheiras(os) efetivas(os) Paula Lins 14 

Khoury, Roseli Aparecida de Melo, Vilene Eulálio Magalhães e Waldomiro Epifânio 15 

Bueno Salles. Justificativas de ausência: Eriane Sueley de Souza Pimenta, Flávia 16 

Gotelip Corrêa Veloso, Márcia Mansur Saadallah, Marília Fraga Cerqueira Melo, Odila 17 

Maria Fernandes Braga, Rita de Cássia de Araújo Almeida, Robson Rocha de Souza e 18 

Túlio Louchard Picinini Teixeira justificaram ausência. Assuntos tratados: Comissão 19 

Regional Eleitoral: Conselheiro Délcio Fernando informou que a Comissão Regional 20 

Eleitoral solicitou contratação de empresa de transmissão online para debate das 21 

chapas que concorrem a eleição. Estão previstos a realização de de 2 debates em 22 

20/07 às 10h e 16/08 às 19h. O Plenário solicitou a elaboração do orçamento da 23 

transmissão online e verificar os recursos possíveis. O Conselheiro Délcio Fernando 24 

informou ainda que para esta eleição foi avaliado a impressão e envio a categoria de 25 

encarte ou folder, sendo apresentado à Diretoria orçamento o custo unitário dos 26 

serviços de etiquetagem foi de R$0,14, totalizando 32.7602 correspondências e valor 27 

total de R$4.586,40, além do custo unitário de postagem de R$1,63. Se enviada por 28 

mala direta 1g a 20g – R$0,71 (para BH e região metropolitana) e R$0,76 (interior de 29 

Minas Gerais) + envelope; 21g a 50g – R$0,91 (para BH e região metropolitana) e 30 

R$0,97 (interior de Minas Gerais) + envelope; por Carta Simples 1g a 20g – R$1,95 31 

(para BH e região metropolitana) + envelope; 21g a 50g – R$2,70 (para BH e região 32 

metropolitana). A Diretoria optou a partir dos custos envolvidos e do disposto no art. 34 33 

§ 2º da Resolução CFP Nº 16/2018, pelo envio de boletim eletrônico especial sobre as 34 

Eleições e solicitar à Gerência de Comunicação apresentar um cronograma de 35 

divulgação para mídias digitais à CRE. As chapas poderão entregar por meio de seu(s) 36 

representante(s) material gráfico nos eventos do CRP-04. PSS: A Conselheira Stela 37 

Maris informou que foi deliberado na Reunião Plenária a contratação por meio de 38 

Processo Seletivo Simplificado de Psicóloga Fiscal preferencialmente para Uberlândia. 39 

A Comissão de Psicologia e Formação Profissional estaria à frente da organização 40 

deste Processo e foi composta uma Comissão com o Conselheiro Túlio Picinini, as 41 

Conselheiras Eliane Pimenta e Flávia Gotelip e a psicóloga Fátima Boschi. A 42 

Conselheira Stela Maris informou que a bibliotecária Luciana Lacerda está de licença 43 

médica e foi aprovada em concurso do Instituto de Pesquisa, História e Artes 44 

Nacionais/IFHAM e no dia 17/05/2019 fará a formalização de seu desligamento para 45 

ser nomeada no IFHAM. Poderá ser convocado bibliotecária(o) pelo Concurso Público 46 

do CRP-04 vigente. As Gerências do Conselho ponderaram em Reunião com a 47 

Diretoria nunca tinha feito um Processo Seletivo Simplificado, e sugeriram a 48 

contratação de empresa para realização do PSS. Foi solicitada às Gerências de 49 

Comunicação e Administrativa realizarem orçamentos em empresas especializadas. 50 

Caso tenha empresa que realize em valor abaixo de R$17.600,00 de forma a ser 51 



realizado por dispensa de licitação com a apresentação de 3 orçamentos, que já estão 52 

sendo providenciados. O Termo de Referência foi providenciado pelas(os) 53 

funcionárias(os) Mônica Campos, Flávia Santana, Luiz Henrique e a Conselheira Stela 54 

Maris Bretas. Comissão Psicologia Escolar e Educacional: Conselheira Stela Maris 55 

produziu Nota de repúdio contra os cortes de verba na educação e foi lido e solicitado 56 

aprovação pelo Plenário e divulgação nos meios institucionais do CRP-04. 57 

Deliberação: O XV Plenário após revisão aprovou a Nota e a divulgação da mesma. 58 

Plantão Jurídico do PSIND-MG nas Subsedes: Conselheiro Délcio Fernando informou 59 

que o Psind-MG encaminhou solicitação de retomada da parceria para realização dos 60 

Plantão Jurídicos nas Subsedes. O Conselheiro Délcio Fernando solicitou avaliação 61 

pelo Plenário dos Plantões Jurídicos realizados no ano de 2018. Foi avaliado pela 62 

Conselheira Paula Khoury que houve divulgação, mobilização e não teve uma 63 

efetividade na ação. A Conselheira Roseli Mello informou que a discussão é 64 

interessante, porém não teve muita participação pela categoria. Conselheiro Reinaldo 65 

Júnior ressaltou que a categoria ainda não acostumou com esta discussão, porém não 66 

é motivo para deixar de realizar a ação por causa da falta desta participação e sim lutar 67 

para que a atividade tenha a efetividade que se pretende. Conselheiro Felipe Tameirão 68 

ponderou a necessidade de se alterar a forma de se que efetivar a ação. Conselheira 69 

Dalcira Ferrão sugeriu a discussão em cima da valorização da profissão. Conselheiro 70 

Yghor Gomes sugeriu um canal de atendimento online não somente nas subsedes, 71 

mas a todo Estado de Minas Gerais com agendamento de data. Assim não seria 72 

necessário o deslocamento da advogada, mapeando municípios com demanda para a 73 

ida da advogada ao local. Estes atendimentos online aconteceriam até Julho/2019 e 74 

após este período as idas presenciais somente nos municípios mapeados. Conselheira 75 

Vilene Eulálio sugeriu ressaltar a importância do sindicato da categoria a que se está 76 

inserido, exemplificando os servidores públicos que são sindicatos ligados aos serviços 77 

públicos. Ponderou que a(o) profissional psicóloga(o) lotada(o) nestes locais não são 78 

assistidas(os) pelo sindicato de sua área. Conselheira Letícia Gonçalves ressaltou a 79 

precariedade dos recursos físicos e materiais do(s) sindicato(s) das(os) psicólogas(os). 80 

Conselheiro Felipe Tameirão sugeriu a elaboração de lives com duração de 1h30 com 81 

interatividade por meio de perguntas pela categoria. Propôs sentar com o PSIND-MG 82 

para pensar o formato e montar um cronograma até setembro/2019. Conselho 83 

Municipal de Saúde de Pouso Alegre-MG: Conselheiro Waldomiro Salles informou que 84 

psicóloga Helena de Paiva Abreu saiu da representação como suplente no Conselho 85 

Municipal de Saúde de Pouso Alegre-MG e sugeriu a sua substituição pela Conselheira 86 

Érica Andrade como suplente. Deliberação: O XV Plenário aprovou a substituição da 87 

representação na suplência no Conselho Municipal de Saúde de Pouso Alegre-MG pela 88 

Conselheira Érica Andrade.  Participação em Curso de Capacitação, Formação e 89 

Atualização de Gestores e Fiscais de Contratos: Conselheiro Délcio Fernando informou 90 

que a Gerente Administrativa Monica Campos solicitou a participação de 3 91 

funcionárias(os) no Curso de Capacitação, Formação e Atualização de Gestores e 92 

Fiscais de Contratos. O custo é de R$4.100,00 para a participação das funcionárias 93 

Mônica Campos, responsável pelo setor administrativo, Amanda Carneiro, responsável 94 

pelo setor de compras e Michelle Marques, responsável por fazer todos os contratos do 95 

CRP-04. O curso é de 05 a 07/06/2019. Conselheiro Filippe de Mello sugeriu levantar 96 

qual o critério a ser utilizado para avaliação de qualificação e aperfeiçoamento de 97 

profissionais do CRP-04. Conselheira Aparecida Cruvinel sugeriu acatar o pedido tendo 98 

em vista o trabalho específico em uma área que está frágil no Conselho. Conselheiro 99 

Felipe Tameirão ressaltou que esta área já vem recebendo qualificação, como o curso 100 

de pregoeiro, em virtude da especificidade do tema entende ser necessário o 101 

atendimento do pedido. A Conselheira Dalcira Ferrão sugeriu que o critério deve ser o 102 



mesmo para não haver uma hierarquia dentro do CRP-04 para atendimento. 103 

Deliberação: O XV Plenário após discussão indeferiu o pedido neste momento 104 

enquanto não tiver implantada a avaliação de performance para critério de qualificação 105 

profissional. CREPOP: Conselheira Cláudia Natividade informou que o estagiário Breno 106 

Stéfano apresentou em reunião da Comissão de Psicólogas(os) na Saúde o convite de 107 

uma nova Pesquisa do CREPOP sobre a RAPS. A Conselheira Cláudia Natividade 108 

informou que existe uma pesquisa da Atenção Básica realizada pelo CRP-04 e o CFP 109 

está com esta Consulta Pública para a pesquisa da RAPS que tem como escopo além 110 

da atuação na Atenção Básica, a Rede de Atenção Hospitalar (PSF, CAPSi, e CAPSad, 111 

hospitais psiquiátricos e centros de acolhimento institucional). As duas pesquisas só 112 

tem em comum a atuação do PSF. Solicitação de participação 4º Fórum de Direitos 113 

Humanos e Saúde Mental: Conselheiro Délcio Fernando informou que a Psicóloga de 114 

Referência Técnica do CREPOP Leiliana Sousa solicitou a participação no 4º Fórum de 115 

Direitos Humanos e Saúde Mental que acontecerá nos dias  20 a 22/06 em Salvador-116 

BA. O pedido é para a psicóloga e 1 estagiária. Diante da impossibilidade de estagiário 117 

por questões legais, colocou para aprovação a ida da funcionária. Os custos são diárias 118 

R$ 2.112,00 e passagem aérea BH x Salvador ida e volta em torno de R$1500,00 e a 119 

inscrição de R$400,00. Valor total de 4.012,00. Foi enviado e aprovado para 120 

apresentação 2 trabalhos... e colocou para. Foi avaliado o pedido e ponderado que não 121 

foi proposto o envio do trabalho conjuntamente com Conselheiras(os) ligadas(os) a 122 

Comissões ou ao próprio CREPOP. Não foi pactuado antes o envio do trabalho com a 123 

Gerência Técnica e Conselheiras Referência do CREPOP. Foi levantado o porquê da 124 

indicação de 1 estagiária em detrimento das 2 estagiárias do setor. O Conselheiro 125 

Filippe de Mello informou que com a pesquisa da RAPS houve uma aproximação sua 126 

junto ao corpo de funcionárias do CREPOP e se colocou a disposição de participar 127 

representando juntamente com a Psicóloga de Referência Técnica Leiliana Sousa no 128 

evento. O Plenário sugeriu como encaminhamento a aprovação da participação e a 129 

realização de uma conversa da Conselheira Cláudia Natividade com o setor no sentido 130 

de trazer para a construção coletiva dos trabalhos e pensar no contexto da composição, 131 

de ocupar os espaços de trabalho do CREPOP e que para este caso específico, em um 132 

contexto de reestruturação do setor será aprovado a ida da Leiliana Sousa. A 133 

Conselheira Cláudia Natividade propôs para além da sua presença da Diretoria para 134 

esta reunião com o CREPOP. Deliberação: O XV Plenário aprovou a ida da psicóloga 135 

de referência Leiliana Sousa por 12 votos favoráveis e 6 contrários. Agendar reunião 136 

com a funcionária para falar desta representação, com a presença do Conselheiro 137 

Filippe de Mello e Aparecida Cruvinel, juntamente com as Conselheiras do CREPOP e 138 

a Gerente Técnica Flávia Santana. Aprovou ainda a participação do Conselheiro Filippe 139 

de Mello no evento.  2º Seminário Internacional da ULAPSI: Conselheira Cláudia 140 

Natividade informou que as mesas do 2º Seminário Internacional da ULAPSI estão 141 

sendo finalizadas. As mesas nacionais já foram compostas. As representações do 142 

CRP-04 já estão inseridas nas mesas – Conselheiras(os) Stela Maris, Yghor Queiroz e 143 

Dalcira Ferrão). No momento estão sendo fechadas as indicações de palestrantes para 144 

composição de mesas internacionais. Aconteceu uma reunião telefônica na quinta-feira 145 

09/05. Foi demandado ao CRP-04 o custeio de 1 representante da América Latina. 146 

Sendo solicitado a vinda da Javiera Eiroa (Uruguai). Os valores envolvidos são 6 diárias 147 

R$2.400,00 e R$2.800,00 de passagem aérea Uruguai x Recife ida e volta. O Plenário 148 

sugeriu a vinda da palestrante para um Diálogos Latinoamericanos em Belo Horizonte 149 

na segunda-feira 01/07/2019. Deliberação: O XV Plenário aprovou o apoio com 150 

passagem aérea Uruguai x BH, BH x Recife e Recife x Uruguai e 6 diárias e a 151 

realização de um Diálogos Latinoamericanos em Belo Horizonte-MG. Gestão de 152 

Pessoas: Conselheira Aparecida Cruvinel informou que foi apresentado para as(os) 153 



Conselheiras(os) e corpo de funcionárias(os) o resultado das pesquisas de clima 154 

organizacional e de Saúde e Segurança do Trabalho. O início da faixa salarial no Plano 155 

de Cargos, Carreiras e Salários/PCCS está sendo questionado, sugerindo que não 156 

tenha reajuste na implantação do PCCS avaliando que o Acordo Coletivo de Trabalho 157 

já reajusta o salário com o ganho real. O plano de ação do clima organizacional está 158 

em andamento. O Plenário avaliou os resultados apresentados no dia 10/05/2019. 159 

Conselheiro Felipe Tameirão colocou que os dados quantitativos de licença médica 160 

embasam a necessidade de aprovação da proposta de Resolução de Relações 161 

Funcionais. A Conselheira Aparecida Cruvinel ponderou que a partir da entrega do 162 

último produto pela Consultoria faz-se necessário que os planos de ação estejam 163 

claros, direcionados e acompanhados e vê a demanda de contratação de uma(um) 164 

profissional para realizar este acompanhamento até o final da gestão (pelo período de 4 165 

meses). Sugeriu ao Plenário que possa ser dado a continuidade do trabalho com o 166 

orçamento com 3 empresas que atuem com Gestão de Pessoas. O Conselheiro Felipe 167 

Tameirão informou que existe um contrato com a Veli que está vencendo e poderia ser 168 

aditado, porém a partir da avaliação do trabalho não é interesse do Conselho. A 169 

proposta é de contratar um prestador de serviço para implementar e acompanhar os 170 

produtos da Consultoria da Veli com o limite de pagamento de até R$17.600,00 171 

(dispensa de licitação). Após o final do trabalho desenvolvido será providenciado o 172 

relatório e os indicativos e resultados obtidos. A Conselheira Aparecida Cruvinel 173 

apresentou a proposta de bolograma e solicitou a avaliação do Plenário quanto a 174 

criação dos cargos de Gerência Jurídica e de Assessoria de Gestão de Pessoas. 175 

Deliberação: O XV Plenário aprovou o andamento necessário dos processos à 176 

contratação de prestador de serviço para o período de 4 meses (Junho a 177 

Setembro/2019). Aprovou a criação do cargo de Assessoria de Gestão de Pessoas e 178 

indeferiu a criação do cargo de Gerência Jurídica, mantendo-se a Assessoria Jurídica. 179 

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Délcio Fernando Guimarães 180 

Pereira, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 181 

demais presentes. Belo Horizonte, 11 de maio de 2019. 182 



 


